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FECHA: ENERO 24  DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Al tráiler se lo llevó el tren” 

 
“Sentenciados a muerte en EU, 3 hidalguenses” 

 “Asalto y robos siguen pegando en Tula y Tepeji” 

 “Refuerzan apoyos, ante intensas heladas” 

 
“Descartan aumentar municipios a Cruzada” 

 
“¡Piden al Ejército!” 

 
“Nueve hidalguenses con cadena perpetua en EUA” 

 
“AUMENTAN EXTORSIONES 121 POR CIENTO” 

 
“Invierte 10 mdd SCA en Hidalgo” 

 
“Defiende EPN en Dvos seguridad” 

 
“Pegan a inflación nuevos impuestos” 

 “Videgaray adelanta que en febrero se dará a conocer un Pacto Fiscal” 

 “Peña abre puerta a autodefensas para ser policías” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Consejeros esperan creación del INE: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). 

Mario Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que se deberán esperar las leyes secundarias para saber el futuro de los consejeros 
electorales estatales, luego de que se aprobó la reforma político electoral en los Congresos de los estados. Comentó que 

tendrá que esperar también la integración del Consejo General del Instituto Nacional de Elecciones (INE). ―Y una vez que este 

órgano esté debidamente constituido deberá emitir de conformidad con las leyes del Congreso de la Unión, cuál va a ser el 
procedimiento a seguir en el caso de los consejeros de los estados. Tiene que darse todo este mecanismo para que sepamos 

con certeza cuál será finalmente el futuro de los actuales consejeros‖, sostuvo. Pfeiffer Islas dijo que será el Congreso de la 
Unión quien defina los tiempos en que se den estos tres pasos para saber qué sucederá con los consejeros electorales 

estatales. ―Debemos esperar las legislaciones secundarias, ya es cuestión de los legisladores federales‖, reiteró el consejero 
presidente del IEEH.  Asimismo, señaló que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo estará atento a las normatividades que 

surjan tras la reforma constitucional.  ―Ya serán las legislaciones las que establezcan, los tiempos y procedimientos, ya 

sabremos más adelante qué pasará con la integración de los Institutos Electorales locales a nivel de sus consejeros‖, indicó el 
funcionario. Hace un par de días la mayoría de los Congresos locales de la República Mexicana aprobaron la reforma político 

electoral con lo que entrará en función tras su publicación.  (Alejandro Reyes, página 13) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/24/940093
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Partidos reanudarán mesa política de reforma electoral: El presidente estatal del PRD, Arturo Sánchez 
Jiménez, señaló que los partidos políticos se reunirán tentativamente en el mes de febrero y reanudar las mesas de diálogo 

para la reforma electoral de Hidalgo, tras la aprobación constitucional de la forma político electoral. Indico que señalo que el 
secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, quien convoque a los presidentes estatales de los partidos políticos. En 

entrevista, mencionó que tras la aprobación de la reforma político electoral en los Congresos de los estados se debe hacer lo 

propio en la entidad. ―Hay mucho interés de nuestra parte de entrar en los comentarios que se requieran para aterrizarlos a 
la circunstancia local‖, dijo. Sánchez Jiménez  aseguró que el PRD en Hidalgo ha estado dispuesto al diálogo para la reforma 

electoral de la entidad. ―Hemos estado pendientes de los llamados que se hacen para reunirnos los presidentes de los 
partidos políticos y vamos a seguir en esta circunstancia, nosotros siempre estamos pendientes de cualquier llamado que se 

hace para reunir a los presidentes de los partidos.‖, asevero. Sin embargo el dirigente estatal evitó adelantar los temas que el 
PRD pondrá sobre la mesa de diálogo para la reforma. Comentó que en los siguientes días se reunirá con el Comité Directivo 

Estatal para analizar los temas que propondrá el partido en la siguiente reunión con los institutos políticos. ―El tema electoral 

lo estamos revisando ahorita con los compañeros del Comité‖, agregó. Asimismo, mencionó que ahora se tendrá que realizar 
una reforma electoral integral, luego de que la última reforma fue parcial en la elección de diputados locales del año anterior. 

―El interés de los partidos políticos es que abordemos nuevamente el tema para ya aterrizar con todo detalle todas las 
situaciones que nos interesan a nosotros‖, refirió. Consideró que hay tiempo para sacar adelante la reforma antes del 

siguiente proceso electoral en la entidad el año entrante. De igual modo, comentó que en estos momentos se planea la 

reunión de los siete partidos políticos y será  más adelante cuando se integren otros actores como diputados locales o 
consejeros electorales. La última reunión entre los siete partidos políticos –PRI, PRD, PAN, Panal PT, PVEM Y MC-con el 

secretario de Gobierno Fernando Moctezuma, fue en diciembre del 2013. Apenas hace unos días, el presidente estatal del 
Partido Nueva Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago, pidió al secretario de gobierno, se instalara nuevamente la mesa 

de diálogo para la reforma política electoral de Hidalgo. ―Es una exigencia social que debemos respetar todos, de aquí en 
adelante nada de que sean las condiciones favorables para alguien, la sociedad necesita que nosotros nos pongamos en la 

frecuencia de la legislatura que se viene‖, sostuvo el dirigente estatal. Martínez Santiago consideró que los partidos políticos 

de Hidalgo no deben esperar hasta enero del 2015, antes del siguiente periodo electoral, para contar con la reforma electoral 
para la entidad. El dirigente estatal llamó también a los dirigentes de los partidos a sentarse al diálogo.    (Alejandro Reyes, 

página 12) 

Criterio-Niega PRD que la reestructuración se deba a renuncias: que la reestructuración de sus comisiones 
Operativas Municipales (COM) en el estado –que pretenden impulsar en próximas semanas– se deba a la renuncia de 

integrantes de estos órganos colegiados. Por el contrario esta revisión interna será para la conformación de comités 
ciudadanos como parte del Plan Nacional para la Defensa del Petróleo y el Sector Energético, el cual busca revocar la reforma 

constitucional mediante una consulta ciudadana. Así lo aseguró Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del Sol Azteca 
en la entidad quien calificó como meros rumores las renuncias de algunos de los integrantes de dichas comisiones. 

Recientemente se anunció la renuncia de Lorenzo Cruz Cruz al frente de la COM del PRD en Ixmiquilpan debido a que los 

integrantes se desentendieron de la encomienda, a lo que Rico Mercado respondió que hasta el momento no ha existido 
renuncia de algún integrante. ―Analizaremos el funcionamiento de cada una de las comisiones; queremos ver con qué 

cuentan, si tienen oficinas o si están sesionando ordinariamente. Después informaremos a la ciudadanía para que se lleve a 
cabo la consulta pues hay una gran desinformación derivada de la publicidad del gobierno federal, ‗que va a bajar la luz, el 

gas y la gasolina‘, eso ha generado desinformación‖. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

El Reloj-Reestructurará PRD comisiones operativa: (Verónica Ángeles, página 05) 

Crónica-Refuerza PRI estructura en los 84 municipios: Pontigo: En 2014 el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

estatal continuará con el fortalecimiento de sus estructuras para mantener la unidad y trabajo en cada uno de los 84 
municipios hidalguenses, afirmó Juan de Dios Pontigo Loyola, secretario general del instituto político. Para ello se actualizará 

la base de datos de militancia, sin descuidar a simpatizantes que confían en este partido político. Pero además durante este 
año irá por más militantes, no sólo por los jóvenes que están en facultad de ejercer su voto en las urnas sino por las personas 

que votan por el candidato de su preferencia, sin importar el partido político que los postule a los puestos de elección 

popular, los que la final no comparten una ideología. Pontigo Loyola consideró que será importante convencerlos de 
integrarse a las filas del PRI, que conozcan sus beneficios, actividades, programas y acciones que se promueven al interior del 

organismo. Otro de los programas es el de ―Voceros Sociales‖, que se impulsará a partir de este año, lo que permitirá lograr 
un mayor acercamiento con los diversos sectores partidistas. A través de esta actividad el PRI dará a conocer los trabajos que 

hacen los regidores, síndicos, presidentes municipales, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, y la estructura del 
gobierno federal. Cada trimestre se realizará una evaluación para conocer el avance de los registros de militantes priistas, 
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identificar sus necesidades, demandas y peticiones que requieren. ―De la misma forma sé que continuarán con los cambios en 

los comités municipales, para ello la dirigencia tendrá que seleccionar a los dirigentes que quieran participar en las labores 

partidistas‖. Respecto a las reformas que aprobó el Congreso de la Unión, el dirigente partidista puntualizó que no afectarán 
al PRI, por el contrario, se fortalecerán sus estructuras a escala nacional, ya que los resultados se van a percibir en los 

próximos años, los resultados se van a lograr en las elecciones, porque la gente podrá ver que los compromisos del 
presidente Enrique Peña Nieto tienen fundamento. Por tanto, expuso, las iniciativas del gobierno federal abonarán a los 

trabajos del partido político y los resultados serán contundentes. (Alberto Quintana, página 08) 

Crónica-Remedian retraso en la entrega de micas: Ocurrió un retraso en la entrega de credenciales para votar en 
Hidalgo, debido a un cambio del centro de producción de micas en el Distrito Federal; sin embargo, el Instituto Federal 

Electoral (IFE) ya solucionó dicho problema, confirmó el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEEH), Roberto Rico Ruiz. En algunos módulos de atención ciudadana del Instituto Federal Electoral 

(IFE) detectaron problemas para entregar las credenciales con fotografía, principalmente por dos factores: cambio de la 

compañía que provee micas y afluencia importante de ciudadanos que acudieron a renovar este trámite. El retraso en la 
entrega surgió desde diciembre del año pasado, por ello tanto IFE como el Registro Federal de Electores (RFE) pusieron en 

marcha un programa intensivo para regularizar esta situación. ―Tuvimos reuniones con la Comisión Local de Vigilancia para 
plantear el problema y nos comentan que esto ya se solucionó‖, confirmó el litigante priista. El RFE amplió turnos de trabajo 

en el nuevo centro de producción, con el propósito de aumentar la elaboración de credenciales en 40 por ciento, por tanto el 

órgano federal prevé que el rezago, que afectó 782 mil trámites, quede resarcido al concluir febrero. El IFE recomendó a 
quienes tramitaron su credencial en las últimas semanas de diciembre de 2013 y hasta febrero de 2014, calcular cuatro 

semanas a partir de haber entregado la documentación en el módulo para recoger micas. (Rosa Gabriela Porter, página 
08) 

El Reloj-Habrá cambios en Movimiento Ciudadano: María Cruz García Sánchez, dirigente estatal del Partido Movimiento 

Ciudadano adelantó que ante el vencimiento del nombramiento de la Comisión Ejecutiva Provisional el próximo 31 de enero, 
es posible que se nombre a otros integrantes. Entrevistada por este medio de comunicación, la líder del partido del Águila 

indicó que será este día cuando se reúnan los integrantes de la Coordinadora Ciudadana Nacional para determinar el 
procedimiento a seguir en los 14 estados donde se vence el periodo por el que fueron nombradas las comisiones 

provisionales. ―La Coordinadora Ciudadana Nacional es el órgano que en tiempos cuando no hay consejo es el que sesiona y 

decide qué es lo que va a pasar, lo que es posible es que se renueve una comisión ejecutiva provisional‖ explicó. Quién la 
integrará, cuánto tiempo estará vigente y cuándo será nombrada es una decisión de la cúpula y de las máximas autoridades 

de Movimiento Ciudadano, señaló María Cruz García, quien lleva al frente del partido por lo menos tres años. Sobre en qué 
condiciones deja el instituto político, la líder del partido naranja aseguró que en comparación como lo recibió deja un partido 

sin deudas, sin demandas laborales, con equipo técnico, humano, financiero, en números negros, de tal forma ―que quienes 
lleguen lo único que deberán hacer es ponerse a trabajar (...) para que los que lleguen, tengan a un mesa bien puesta para 

que trabajen y sigan creciendo‖. Insistió en ventilar todos los asuntos en el proceso de entrega e incluso solicitar una 

auditoría, esto con el objetivo de hacer muy transparente y público todo. (Verónica Ángeles, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Llama FOR a fortalecer inversiones en Hidalgo: Con una inversión que supera los 10 millones de dólares, la 

empresa transnacional ―SCA‖, puso en marcha su nuevo Centro de Distribución (CEDIS), ubicado en la zona industrial de 
Ciudad Sahagún, cuyo acto inaugural corrió a cargo del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, así como de Pablo Fuentes, 

vicepresidente de América Latina y de Fred Albrecht, vicepresidente de la cadena de suministro en América. En una recepción 

que ofrecieron directivos de la empresa internacional  de origen sueco, el mandatario estatal agradeció que compañías de 
esta magnitud confíen e inviertan su capital en el estado. Francisco Olvera destacó que en la entidad se cuenta con mano de 

obra calificada, capaz de lograr grandes proyectos, ―seguro estoy que con el esfuerzo de trabajadores, empresarios y 
gobierno, se van a alcanzar mejores resultados, porque Hidalgo es Tierra de Trabajo‖, afirmó. De igual forma, el jefe del 

Ejecutivo reiteró que la entidad está llamada a ser el nuevo polo de desarrollo del centro país, al fortalecer sus centros 

productivos y de inversión nacional y extranjera, gracias a su excelente conectividad, su disponibilidad de tierra y su ubicación 
geográfica. Ante personal de SCA y autoridades estatales y municipales, el gobernador expresó que el número de plazas 

laborales que se generan en esta y en otras empresas ya ubicadas en Hidalgo, permiten ubicar al estado por arriba de la 
media nacional en la generación de empleos formales, lo que representa un desarrollo económico para la entidad y el país, al 
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tiempo que se genera solidez y confianza en los inversionistas. Por su parte, Víctor Hernández, director de Supply Chain 

México, agradeció el respaldo del gobierno estatal y municipal para cristalizar esta nueva inversión, con lo que SCA ha logrado 

concretar dos grandes proyectos en Ciudad Sahagún. El primero en el año 2010, con la construcción de la planta principal, 
cuyo monto de inversión fue de 210 millones de dólares y, ahora la segunda inversión que superó los 10 millones de dólares 

para el Centro de Distribución, mismo que se encuentra en operación con anterioridad pero que ayer de manera simbólica, 
puso en funcionamiento el gobernador. Señalaron que con este proyecto la compañía refrenda su compromiso con México y 

Centroamérica, así como con sus clientes y consumidores, ―Tenemos la confianza y mucho optimismo en México‖, dijo el 

empresario Víctor Hernández. SCA es una empresa de origen sueco, líder mundial en productos de higiene y forestales con 
presencia en México y Europa. Empresa sustentable El compromiso de la empresa se enfoca en contribuir con el cuidado 

del medio ambiente, al contar con el bosque privado más grande del mundo, con una longitud de 2.6 millones de hectáreas 
ubicado en Europa, lo que representa el 1.3 veces el tamaño del estado de Hidalgo; por tal motivo, Víctor Hernández anunció 

que se trabaja en un proyecto con el municipio de Tepeapulco, para que se impulse un plan de reforestación y reciclaje en 
beneficio de sus habitantes. Tiene ventas en 100 países, además, cuenta con 36 mil empleados en el país, de los cuales 

ofrece empleo a 400 personas en Hidalgo. En el año 2012 tuvo ingresos por 13 mil millones de dólares; cuenta con cinco 

plantas en México, siendo la principal la que se ubica en Ciudad Sahagún, Hidalgo; algunos de sus productos y marcas son 
Regio, Nevax, Lovly, Tork y Tena. (Redacción, página 08) 

Crónica-Crece inversión en el estado con llegada de empresa SCA: (Sara Elizondo, página 03) 

El Independiente-Hidalgo, futuro nuevo polo de desarrollo del centro del país: Olvera: (Gerardo Neria, página 

04) 
El Sol de Hidalgo-Hidalgo, la mejor opción para inversiones: Olvera: (Redacción, página 12A) 

Plaza Juárez-Hidalgo por arriba d la media nacional en generación de empleos: (Redacción, página 04A) 
Sìntesis-Pone Olvera en marcha centro de distribución: (Jorge Vargas, página 03) 

Uno más Uno-Hidalgo, la mejor opción para invertir: Francisco Olvera: (Redacción, página 05) 

Cambio 21-Hidalgo cuenta con mano de obra seria y responsable: FOR: (Carime Aguilar, página02) 

Milenio-Podrían desaforar a regidores por omitir su declaración patrimonial: El titular de la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina, informó que cuatro regidores incumplieron con presentar su declaración 
patrimonial. bIndicó que estos regidores son: Víctor Cortés Briseño de Apan; Ernesto Jamir Salomón Carpizo de Ixmiquilpan; 

Víctor Estuardo Ordaz Hernández de San Agustín Metzquititlán; y Laura Mónica Varela Corona de Tepeapulco. El auditor 

mencionó que la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado del Congreso local, que encabeza Ernesto Gil 
Elorduy, fue notificada de este incumplimiento desde el 6 de noviembre del 2013. "La ley es muy precisa, la ley especifica que 

podrían ser removidos de sus puestos, como éstos son de elección popular lo que tienen que tienen que hacer es promover 
su desafuero", dijo. Precisó que la Comisión Inspectora tendría que turnar el caso a la Comisión correspondiente para el 

desafuero. La ley señala que en caso de que los funcionarios incurran en omisión se suspenderá al infractor de su empleo, 

cargo o comisión, por un periodo de 15 días naturales. De persistir en su omisión, en un periodo de 30 días naturales 
siguientes a la fecha en que hubiera sido suspendido el servidor público, automáticamente quedará sin efectos el 

nombramiento respectivo. Respecto de la declaración final o de conclusión del cargo, se impondrá al servidor público omiso 
una multa por el equivalente a 200 días de salario mínimo general vigente en la entidad y de persistir en su incumplimiento, 

se inhabilitará al infractor por un año. (Alejandro Reyes, página 13) 

Criterio-Busca ASEH desafuero de cuatro regidores por incumplir declaración: (José Antonio Alcaraz, página 

04) 
El Sol de Hidalgo-OMITEN desafuero CONTRA 4 REGIORES: (Redacción, Ojo: Política) 

Criterio-Relevan a director de Caasim, Daniel Barrera al cargo: Siguen los relevos en el organigrama estatal; esta vez 

fue en la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) donde se consumó la sustitución del 
director del organismo, José Luis Gallego Hernández. En su lugar fue asignado Daniel Barrera Martínez, quien se venía 

desempeñando hasta hace un par de días como encargado del despacho de la Secretaría de la Contraloría y Transparencia 
Gubernamental, responsabilidad que ahora recae en Flor de María López. El relevo fue hecho oficial por el secretario de Obras 

Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar, quien fue el encargado de dar posesión a Barrera Martínez 

como nuevo titular de la Caasim. La presentación del nuevo titular se dio ante el personal operativo y administrativo de este 
organismo. En su mensaje, el secretario de Obras Públicas estatal pidió al personal de la institución brindar el apoyo que 

requiera el nuevo director y sumarse a redoblar esfuerzos con la intención de continuar brindándole a la ciudadanía un 
servicio de agua eficiente. El relevo de Gallego Hernández ocurre luego de que estuvo casi ocho años al frente de la entidad 

operadora de agua potable. En tanto que Daniel Barrera permaneció a cargo del despacho de la Secretaría de la Contraloría 
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desde julio pasado tras el fallecimiento del anterior titular de la Secretaría, Glafiro Chávez Bustos. (Emmanuel Rincón, 

página 05) 

El Independiente-Aumentaron extorsiones 121 por ciento, hacia 2013: Las extorsiones en Hidalgo aumentaron 121 
por ciento durante el año pasado en comparación con 2012, reportó el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). De 

acuerdo con el reporte de incidencia delictiva de la dependencia federal, alimentado por denuncias interpuestas en las 

procuradurías de justicia del país, la entidad registró durante 2013 un total de 126 extorsiones. 
Dicha cifra es superior a lo ocurrido en los anteriores dos años (2012 y 2011) con 57 y 67 denuncias respectivamente. Los 

datos del SNSP de enero y junio de 2013 fueron donde tuvieron más reportes sobre el delito de extorsión, con 16 y 18 
denuncias por cada uno. Durante el bimestre de marzo y abril fueron informados 20 casos por mes, mientras que en febrero 

y mayo ocurrieron 16 extorsiones. A partir de septiembre sucedió una tendencia a la baja de las denuncias por dicho delito, 
en ese mes ocurrieron 13, para octubre bajó a 10, al siguiente solo reflejó un leve incremento de uno (11) y en diciembre 

fueron cinco. De acuerdo con la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH), Pachuca, Tulancingo y Huejutla son los 

municipios que más casos de extorsión reportan. En su momento el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, 
Alfredo Ahedo Mayorga aseguró que las llamadas se realizan desde los penales de la entidad, donde hubo operativos y 

decomisaron aparatos. ―El alza en extorsiones es tendencia nacional y no exclusiva de Hidalgo‖, justificó. Modus operandi El 
año pasado, la fiscalía estatal informó sobre una nueva forma de operar de los extorsionadores. La PGJEH explicó que luego 

de investigar el método de fraude y/o extorsión utilizado, los probables delincuentes llaman del número telefónico 331 100 

089 76 para ―avisar‖ a la víctima sobre una ―visita familiar‖ sorpresiva; luego de obtener información por vía telefónica, los 
probables delincuentes anuncian su arribo el día siguiente, quedando de acuerdo con la víctima. Con su supuesta llegada, 

llaman de nueva cuenta para, ahora, mencionar sobre un accidente ficticio ocurrido durante el trayecto a la casa de la víctima 
y solicitar el depósito de dinero diversas para ―arreglarse‖ con quien tuvieron el supuesto accidente. Incluso, mencionó la 

dependencia, el probable delincuente comunica a la víctima con otra persona quien se dice ―comandante de la Policía 
federal‖, quien atiende el falso accidente. Es en ese momento el familiar ―en desgracia‖ solicita el depósito de dinero para 

liberar del problema al supuesto pariente. (José Manuel Martínez, página 02) 

El Independiente-Tres hidalguenses con pena de muerte en Estados Unidos: La Coordinación de Atención al 
Migrante en el estado informó que al menos nueve hidalguenses se mantienen sentenciados en cárceles de Estados Unidos, 

tres de ellos están condenados a pena capital. La titular del área que depende de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), 

Erika Saab Lara enfatizó que la defensa y el seguimiento jurídico le corresponde a la Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SRE). ―Lo que tenemos entendido es que son nueve condenados, tres con penas capitales, aunque su juicio no es definitivo 

porque el juicio está en continuidad, se está moviendo. Es la propia SRE la que podría dar la información detallada porque es 
su competencia.‖ En entrevista al término de la entrega de apoyos económicos a artesanos por parte de la Sedeso, Saab Lara 

confirmó que los nueve presos hidalguenses son juzgados por delitos graves, como homicidio o violaciones, que cometieron 
en la Unión Americana. Algunos están presos desde hace cinco y hasta 10 años, por lo que no hay fecha para la definición de 

los juicios. Confió en la voluntad de los consulados para ayudar en los trámites de hidalguenses en el extranjero. 

Los convictos son originarios de Pachuca, Tulancingo y del Valle del Mezquital. Se encuentran en cárceles de Texas, 
California, Illinois. Los procesos no son definitivos y están apelados por las respectivas defensas. Edgar Tamayo fue ejecutado 

este miércoles por la noche en Texas, con lo que se convirtió en el noveno mexicano en recibir la pena de muerte en Estados 
Unidos desde que ese país reactivó esta medida, en 1976. Fue condenado a recibir la inyección letal por el asesinato de un 

policía en 1994, medida concretada a las 21:15 horas; 17 minutos después, a las 21:32, fue declarado muerto. Los abogados 

de Tamayo, quienes argumentaron que el mexicano no tuvo un juicio justo porque no recibió asistencia consular inmediata ni 
se tomó en cuenta que padecía retraso mental leve, agotaron todos los recursos judiciales para intentar frenar la 

medida.  (Gerardo Neria, página 05) 

El Reloj-Nueve hidalguenses con cadena perpetua en EUA: (Esmeralda Canales, primera página) 

El Reloj-21 de los 30 diputados tienen inasistencias en el Congreso: Las extorsiones en Hidalgo aumentaron 121 por 
ciento durante el año pasado en comparación con 2012, reportó el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). De 

acuerdo con el reporte de incidencia delictiva de la dependencia federal, alimentado por denuncias interpuestas en las 

procuradurías de justicia del país, la entidad registró durante 2013 un total de 126 extorsiones. 
Dicha cifra es superior a lo ocurrido en los anteriores dos años (2012 y 2011) con 57 y 67 denuncias respectivamente. Los 

datos del SNSP de enero y junio de 2013 fueron donde tuvieron más reportes sobre el delito de extorsión, con 16 y 18 
denuncias por cada uno. Durante el bimestre de marzo y abril fueron informados 20 casos por mes, mientras que en febrero 

y mayo ocurrieron 16 extorsiones. A partir de septiembre sucedió una tendencia a la baja de las denuncias por dicho delito, 
en ese mes ocurrieron 13, para octubre bajó a 10, al siguiente solo reflejó un leve incremento de uno (11) y en diciembre 

fueron cinco. De acuerdo con la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH), Pachuca, Tulancingo y Huejutla son los 
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municipios que más casos de extorsión reportan. En su momento el titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, 

Alfredo Ahedo Mayorga aseguró que las llamadas se realizan desde los penales de la entidad, donde hubo operativos y 

decomisaron aparatos. ―El alza en extorsiones es tendencia nacional y no exclusiva de Hidalgo‖, justificó. Modus operandi El 
año pasado, la fiscalía estatal informó sobre una nueva forma de operar de los extorsionadores. 

La PGJEH explicó que luego de investigar el método de fraude y/o extorsión utilizado, los probables delincuentes llaman del 
número telefónico 331 100 089 76 para ―avisar‖ a la víctima sobre una ―visita familiar‖ sorpresiva; luego de obtener 

información por vía telefónica, los probables delincuentes anuncian su arribo el día siguiente, quedando de acuerdo con la 

víctima. Con su supuesta llegada, llaman de nueva cuenta para, ahora, mencionar sobre un accidente ficticio ocurrido durante 
el trayecto a la casa de la víctima y solicitar el depósito de dinero diversas para ―arreglarse‖ con quien tuvieron el supuesto 

accidente. Incluso, mencionó la dependencia, el probable delincuente comunica a la víctima con otra persona quien se dice 
―comandante de la Policía federal‖, quien atiende el falso accidente. Es en ese momento el familiar ―en desgracia‖ solicita el 

depósito de dinero para liberar del problema al supuesto pariente. (Verónica Ángeles, página 05) 

Síntesis-De momento, no más municipios a la Cruzada: Sedeso: No se incorporarán más municipios hidalguenses a la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre como se había anunciado a finales del año pasado, así lo dio a conocer la titular de la 

Secretaría de Desarrollo Social de la entidad, Geraldina García Gordillo. En entrevista posterior a encabezar los honores a los 
símbolos patrios en el Museo El Rehilete, la funcionaria estatal señaló que por el momento no se incorporarán más municipios 

a los ya atendidos en la entidad, que son: Huejutla, Huehuetla, Yahualica, Xochiatipan y San Bartolo Tutotepec. En este 

momento no (se integrarán más), este es un proceso que se tiene que dar a través de una validación del consejo nacional', 
dijo. Recordó que el pasado martes, durante la presentación de los resultados del primer año de trabajo de dicha estrategia 

ante la presencia del presidente Enrique Peña Nieto, el gobernador Francisco Olvera detalló que los esfuerzos se focalizan a 
los cinco municipios sin desatender al resto. El resto del estado también se viene atendiendo, con la eficiente coordinación es 

lo que nos va a permitir atender a todos los municipios del estado', apuntó. Dicha declaración refuerza lo dicho por el 
presidente de la República, quien anunció que este año se incorporará a población del estado de México, Chiapas, Guerrero, 

Puebla, Oaxaca y Veracruz, que son las de mayor índice de pobreza. Con ello se descarta el anuncio que el pasado mes de 

octubre dio la delegada de la Sedesol en Hidalgo, Patricia González Valencia, durante la sesión ordinaria e instalación del 
capítulo local de la Cruzada, en donde informó que hasta entonces ya se habían acercado siete ayuntamientos a solicitar su 

adhesión. Pese a ello, la secretaria Geraldina García dijo esperar que este año se materialicen los compromisos hechos para 
Hidalgo, para lo cual ya se implementó una estrategia de coordinación con las delegaciones federales para ser más eficientes. 

Estamos ya ubicando con mucha precisión los lugares donde hay obra de infraestructura básica para que en los mismos 

lugares podamos acercar proyectos productivos y se trabaje mucho sobre todo en la parte de generación de alimentos de 
autoconsumo,  apuntó Recordó también que se prevé la construcción de 300 casas en zonas indígenas con recursos de la 

Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, mismas que se esperan sean edificadas en la comunidad de Oxtomal, 
Huejutla, donde se tuvo la contingencia por el cólera en 2013. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Adelanta EGS más labores en materia de obra pública: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, indicó 

que el presente año habrá un importante trabajo en materia de obra pública, para reforzar aspectos que beneficien de 
manera directa a la población. Sostuvo que la labor realizada en la ciudad en cuanto a obra pública es un tema prioritario 

para la presente administración, de tal forma que los próximos meses ese trabajo se verá reflejado en nuevas obras de alto 
impacto. Destacó que uno de los propósitos para 2014 es mejorar las acciones, luego de informar que el año anterior fueron 

aplicados más de 800 millones de pesos. Agregó que mediante esa inversión fue posible llevar obras a barrios y colonias, 
mismas que ya fueron concluidas y que propician un mejoramiento en la imagen urbana, así como en el modo de vida de los 

pachuqueños. (Milton Cortés, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Asegurar el empleo: Dentro de las principales estrategias con que cuenta el estado para  la promoción del empleo entre la 
población están el asegurar que las inversiones que lleguen a Hidalgo cuentan con las garantías para que estas puedan 

ofrecer trabajo a los hidalguenses. Ayer el gobernador Francisco Olvera inauguró el nuevo Centro de Distribución de la 

compañía sueca SCA –productora de papel- en donde expresó a los inversionistas la necesidad de contar con mano de obra 
calificada que es el principal activo de la región de la zona industrial de Ciudad Sahagún en Tepeapulco. Como el de ayer, hay 

varios ejemplos del plan estatal que se está trabajando en diversos sectores como la manufactura, las fábricas, las oficinas, la 
academia y ahora, la investigación en ciencia y tecnología con lo que será el Parque del Cocyteh en Pachuca. A tres años de 

la actual administración, se ha desplegado ya una interesante apuesta por el trabajo que involucra además a varias 
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dependencias, organismos y a sus titulares. La principal, la Secretaría del Trabajo que encabeza Mayka Ortega, es la 

encargada de darle cauce administrativo y legal a todo lo relacionado con el afianzamiento de las plazas en compañías 

privadas y asegurar que se abran más oportunidades con empresarios e inversionistas. Por otro lado, el secretario de 
Desarrollo Económico, José Pablo Maauad, ha encontrado en el lobbyng la mejor de las formas para poder tener contacto con 

posible llegada de capital foráneo para el desarrollo de proyectos que generen empleo. La apuesta del gobernador Francisco 
Olvera es buena desde el punto de vista de dejar de lado la eterna dependencia al trabajo de gobierno; a la labor doméstica 

de la administración pública de cargar con una burocracia de años y años, para poner en marcha opciones que puedan 

brindar mejores condiciones y salarios a los habitantes del estado. Si bien, Pachuca y las principales ciudades no están a la 
par de otras metrópolis del país, el hecho se ir avanzando en la materia permite planificar de una mejor forma la llegada de 

inversiones al estado. No es lo mismo ofrecer espacios a compañías que ya cuentan con oficinas y despachos en el Estado de 
México y Distrito Federal –que es el problema de Hidalgo- a hacerlo cuando estás en una entidad del norte del país, con 

conexión directa a la frontera, o en algún puerto donde se puede dar una comercialización marítima. Aún así, los pasos dados 
por el estado son y deben ser seguros, sin la prisa de otras ocasiones para que no sólo sean espacios casuales sino formales 

y duraderos, con empresas establecidas que lleguen para quedarse en Hidalgo y sus municipios. Un detonante podría ser la 

apertura de la Ciudad de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, sitio en donde se vincularán empresas, investigación 
académica y oferta laboral en un mismo espacio de desarrollo profesional como nunca antes se ha visto en la entidad.  

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Que la den por viva: La carrera por la gubernatura de Hidalgo aún no inicia; sin embargo, en las filas del partido tricolor la 
caballada está muy ―gorda‖ rumbo al 2016, año en el que habrá elecciones locales. Sin el menor ánimo de ―arrancar‖ hojas al 

calendario, pues todavía no es tiempo, la danza de nombres es tema casi común en los ―desayunaderos‖ políticos, como 

sucede en el popularmente llamado ―aparador‖ de San Javier. Esta semana el reflector se centró en la presencia de la ex 
secretaria de Finanzas del gobierno estatal, la contadora Nuvia Mayorga, nombrada hace casi un año por instrucción 

presidencial como titular de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. En Xochiatipan, la contadora egresada 
de la Universidad Autónoma de Hidalgo, dio cuentas ante el presidente del trabajo que la CDI ha realizado en los meses 

recientes entre las comunidades indígenas del territorio nacional. Discreta, como es su estilo, Mayorga se refirió puntualmente 
a las acciones de electrificación, vivienda, proyectos productivos, construcción de carreteras, caminos y otras acciones, obras 

que la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas realiza entre las comunidades conformadas por las etnias de 

nuestro país. Por tareas de esa naturaleza, es que los empleados de la CDI son cálidamente recibidos en las comunidades y a 
diferencia de otras instancias del gobierno, la burocracia de esta comisión recorre los caminos de Hidalgo y otros estados, 

donde casi siempre son recibidos con las puertas abiertas. Así es como en el reciente año, la presencia de la CDI en las 
comunidades de todas las regiones del estado ha sido creciente y consecuentemente el posicionamiento de la titular del 

ramo. Nuvia Mayorga Delgado es egresada del Instituto de Ciencias Contables y Administrativas, su incorporación en los 

―altos niveles‖ de la administración pública se da durante el llamado sexenio perdido que encabezó Manuel Ángel Núñez. Con 
Rodolfo Picaso, la contadora oriunda de Tepa fungió como subsecretaria de Finanzas y durante los sexenios de Miguel Osorio 

y Francisco Olvera, Mayorga Delgado se desempeñó como secretaria del ramo, cargo al que renunció tras ser nominada al 
cargo de diputada federal, donde se integró a la Comisión de Presupuesto. En términos generales, al hacer una balanza 

previa, los positivos de Nuvia resultan ser más que los negativos, pues los que indirectamente empañan su imagen, son 

aquellos funcionarios que se integraron a las instancias federales y cuyo desempeño ha sido brutalmente atroz; no obstante, 
se dicen ―recomendados‖ de la CDI. Ojalá y la contadora los detecte a tiempo. (Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 

Golpe a la economía en el Mezquital: Desde diciembre se sabía que los anuncios sobre más impuestos, la continuidad de 

los gasolinazos e Impuesto al Valor Agregado a productos que antes no lo tenían (¡hasta los chiles y la comida para perros!), 
impactarían necesariamente en la economía de las familias más necesitadas. Cosa que ocurre apenas ha comenzado el mes 

de enero de 2014. Pero donde parece que la voracidad se ha desbordado es en el sistema de transporte público que opera en 
los municipios de Ixmiquilpan y Cardonal, en el Valle del Mezquital, donde los grupos organizados que prestan este servicio se 

han querido despachar con la cuchara grande y aplicar aumentos del 100 por ciento en el costo del pasaje. Peor aún, la 

decisión de elevar el costo ha sido tomada sin el consentimiento de las autoridades correspondientes, en este caso de la que 
hasta hace unos meses era el Instituto Estatal de Transporte y que ha sido elevada al nivel de subsecretaría, que encabeza el  

militar con grado de capitán Roberto Terán Contreras. El argumento que esgrimen los transportistas es precisamente el del 
encarecimiento de la gasolina y en consecuencia de refacciones y otros insumos. Los usuarios han comenzado a protestar 

pues un incremento, por mínimo que sea, lesiona seriamente su de por sí deteriorada economía, lo que podría derivar en 
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conflicto entre usuarios y prestadores del servicio, toda vez que se sabe el modo de reaccionar de los lugareños del Valle del 

Mezquital. Es deseable un acuerdo entre usuarios y transportistas para evitar cualquier indicio de confrontación, como ya 

ocurre en los límites de Chilcuautla e Ixmiquilpan, por la posesión de un predio de unas 80 hectáreas. O con los vecinos de 
Ixmiquilpan, que recurrentemente manifiestan su enojo por el modo de gobernar que ha aplicado el alcalde Cipriano Charrez 

Pedraza quien, según sus adversarios políticos, gobierna para los suyos e ignora a una gran mayoría, que no comulga con su 
estilo de gobierno.  (Carlos Camacho, página 03). 

Criterio-La Silla… 

 
Menos gordos… no; más PET… sí:  Pues han pasado 22 días de enero y yo sigo viendo a la gente en la calle comprar 

refrescos y otras bebidas azucaradas con el mismo entusiasmo de siempre, pese a que un nuevo impuesto aumentó su valor. 
Botellas de bebida negra, blanca o naranja, con tapas verdes, rojas o blancas. Imperan las de 600 mililitros en los escritorios 

y en las manos de los transeúntes. Las taquerías y loncherías siguen mostrando al público rejas completas de gaseosas de 

todas marcas. ¿Funcionará entonces el nuevo impuesto como un disuasivo para la compra de estas bebidas azucaradas? Me 
uno a la legión que sostiene que no, que el impuesto es meramente recaudatorio, pues la cultura de los refrescos (a la cual 

estuve atado por más de 20 años ininterrumpidos) será más fuerte que el interés de ahorrar unos cuantos pesos. En todo 
caso, al acudir a la tienda de abarrotes donde a diario compro mi Chispazo o mi Melate (ya me ví…) y mi café (de la misma 

marca de los refrescos), he encontrado mínimas botellas de PET con refresco, algo que antes no se veía con frecuencia. Por 

allí va el truco de las empresas refresqueras: el tamaño de las bebidas se irá reduciendo de manera gradual hasta que en 
anaqueles y refrigeradores aparezcan cientos de botellitas de 200 o 250 mililitros, con el mismo impuesto, pero a un precio 

que hará al consumidor comprar las mismas cantidades, con la idea de que paga menos. Así las cosas, yo no apostaría a que 
en un par de años haya menos obesos en México. De lo que sí estoy seguro es de que en ese mismo lapso estaremos 

inundados de botellitas de PET.  (Manuel Baeza, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 
 

Prueba de fuego a Mayorga 
 

LA POLICÍA MUNICIPAL de Pachuca no atraviesa por su mejor momento y en esas condiciones la recibe el nuevo director 

José Manuel Mayorga Sánchez. 
 HARÁ TRABAJO de bombero porque entre sus prioridades tendrá que apagar las inconformidades de la población por el 

creciente número de quejas debido a excesos de los uniformados. 
 

LA COMISIÓN de los Derechos Humanos del Estado (CDHEH) documentó nada menos que 318 quejas tan sólo el año pasado. 
 

MAYORGA SE SACÓ el tigre que rifaban porque la seguridad pública es hoy más que nunca una prioridad. 

 
ENCIMA, ninguna corporación hidalguense acumula tantas quejas como la Municipal de Pachuca: 318 quejas en la CDHEH, 

además de averiguaciones previas en la Procuraduría de Justicia del Estado. Cuando el río suena... 
 

POR COMPARACIÓN contra la Policía Municipal de La Reforma, registró la CDHEH 39 quejas, es decir, el índice es bastante 

inferior a Pachuca, a pesar de que la densidad de población es casi similar. 
 

ASÍ QUE EL nuevo director de Seguridad Pública Municipal de la capital hidalguense tiene mucho trabajo por delante, basado 
en amplia experiencia en la gestión pública, pues fue presidente municipal de Apan, regidor y director de reclusorios... 

 

EN MINERAL DE LA REFORMA no todo es miel sobre hojuelas, porque en materia de informática se ubica en la época de las 
cavernas. 

 
ASÍ LO DICEN ciudadanos que han intentado pagar impuestos prediales, porque el servicio no se ofrece en línea, a través de 

internet. 
 

COMO EN LA ANTIGÜEDAD, los contribuyentes tienen que formar filas en las oficinas y perder toda la mañana. 

 
EN TODAS LAS GRANDES ciudades, el pago de impuestos se puede abreviar mediante las modernas tecnologías. 

 
LA PÁGINA DEL Ayuntamiento de La Reforma, que actualmente preside Filiberto Hernández, no permite consultar saldos de 
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prediales ni mayores datos respecto a ese programa. 

 

LUEGO SE QUEJAN LOS ALCALDES de que los ciudadanos no pagan oportunamente sus impuestos... 
 

ANTE LOS GRAVES sucesos ocurridos el domingo pasado, el gobernador Francisco Olvera se reunirá próximamente con su 
homólogo del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera. 

 

CON ANTICIPACIÓN, EL 16 de este mes, luego de la conmemoración del 145 aniversario de la fundación del estado, el 
mandatario hidalguense señaló que se diseñarían nuevas estrategias en materia de seguridad... 

 
SE CONFIRMÓ ayer el relevo de José Luis Gallego Hernández, quien durante ocho años dirigió la Comisión de Agua y 

Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales. 
 

POR CIERTO, FUE certero el vaticinio de que no estaría mucho tiempo fuera de la administración pública, Flor de María López 

González, luego de culminar su responsabilidad al frente del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental. 
 

YA FUE NOMBRADA nueva secretaria de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, dependencia donde figuraba como 
encargado de despacho Daniel Barrera Martínez, quien ahora está al frente de la Caasim. (Alejandro Sierra, página 12A). 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer tras poner en marcha el Centro de Distribución de la empresa sueca SCA en Ciudad Sahagún, el gobernador 
Francisco Olvera destacó que en la entidad se cuenta con mano de obra calificada, por lo que insistió en el tema de 

asegurar los empleos para los hidalguenses a través de la relación trabajadores, empresarios y gobierno. El mandatario 
señaló que se dará seguimiento a planes de fortalecimiento del capital privado que llega al estado, a fin de que se abran más 

plazas para los trabajadores de Hidalgo. 

: Que se ve con buenos ojos que el DIF de Pachuca le entre el tema de los embarazos en adolescentes y es que en breve 

arrancarán una campaña de información sobre salud reproductiva entre hombres y mujeres de 12 a 15 años en escuelas de 
nivel medio básico de la capital, para ello se estarán apoyando con la organización civil DDSER que dirige Bertha Miranda y 

esperan sea positivo pues el índice de estos embarazos en menores va en aumento en los últimos años. 

: Que la llegada de Daniel Barrera Martínez como director de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales se dio por la confianza que el ex encargado del despacho de la Contraloría se ganó en los últimos meses 
dentro del Poder Ejecutivo estatal; dicen que como primera misión, se le encomendó llevar a buen cauce los servicios 

como pago en línea, cobros a domicilio, entre otras cuestiones que han mantenido la cartera vencida del organismo en cifras 
que se mantienen altas. 

: Que no es el efecto cucaracha lo que está llegando a estados vecinos y fronteras de Hidalgo sino la influencia de grupos 
de autodefensas para organizarse en poblaciones en contra de la delincuencia como se anunció ayer con la conformación de 

un grupo denominado Huasteca Armada en San Luis Potosí, quienes aseguran que desde hace poco más de siete años 
padecen de violencia en las zonas limítrofes con Veracruz, Hidalgo y Tamaulipas. Aunque se desconoce más información 

del grupo, no se debe tomar como, en otras ocasiones, un hecho aislado, por lo que las autoridades deberán tomar cartas en 

el asunto. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
―La SSH está preparada con medicamente suficiente, así como la infraestructura hospitalaria necesaria, sin dejar de lado la 

capacitación del personal médico, que forma parte de las acciones que esta dependencia efectúa para cumplir con su 

compromiso‖ 
 

Ana María Tavares Jiménez 
Subsecretaria de salud sobre influenza. 

 ―Es una felicidad muy grande, estoy muy emocionado la verdad no me lo esperaba, ahora voy a tratar de aprovechar esta 

oportunidad que me da el técnico y demostrar que estoy capacitado para estar en selección‖ 
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Rodolfo Pizarro 

Jugador profesional de futbol sobre su  llamado a la selección nacional. 

 ―No hay inspección ocular, que es lo que definiría cualquier catástrofe, no está haciendo recorridos permanentes y si no hay 
recorridos nunca habrá una determinación del siniestro justo, deja muchas cosas sueltas, mucha irresponsabilidad‖ 

 
Rosendo Cruz Rufino  

Campesino sobre aseguradora  pro agro. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que las versiones publicadas por esta columna el pasado lunes, en el sentido de que había mucho movimiento de cajas en la 
oficinas del titular de la Caasim, resultó ser correcto. Apenas ayer, sin embargo, se anunció de manera oficial el relevo al 

interior de la dependencia relacionada con el manejo del agua y el saneamiento en la zona metropolitana de Pachuca, lo que 

en cristiano significa que José Luis Gallego Hernández dejó el cargo y fue sustituido por Daniel Barrera, hasta hace unos 
días responsable de la contraloría estatal. ¿Por qué salió Gallego? Nadie ha podido dar una respuesta confiable al respecto. Lo 

cierto es que sin saber el motivo del cambio, hay que reconocer que Gallego Hernández se desempeñó de manera 
profesional durante los muchos años que estuvo al frente de la Caasim. 

Que contrario a lo que muchos esperaban, el gobernador Francisco Olvera ha decidido comenzar el reacomodo de su 
equipo de trabajo de manera gradual y sin muchos aspavientos. La designación más sonada fue la de Flor de María López 

al frente de la Contraloría, cargo que estaba acéfalo desde la muerte de Glafiro Chávez. Pero en realidad en diferentes 
secretarías y dependencias se han hecho movimientos de segundo y tercer nivel que, si bien, no son tan mediáticos, resultan 

importantes para el gobierno en el año que recién comienza.  

Que hablando del gabinete estatal, el secretario estatal de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca, 

ha estado muy activo impulsando los cursos de capacitación sobre control y transparencia en el manejo de los recursos a los 
84 alcaldes de la entidad. El objetivo es que la normatividad se observe al pie de la letra en cuanto a las reglas de operación 

de los diferentes programas. Así que para evitarse problemas en el futuro, las administraciones municipales tendrán que 

ponerse a trabajar atendiendo las disposiciones establecidas por la Seplade. 

Que vaya problema se echaron encima cuatro regidores de Hidalgo por no cumplir con algo que parece sencillo: presentar su 
declaración patrimonial. Ya sea por desidia, soberbia o por interés en ocultar algo, ahora Laura Mónica Varela Corona 

(Tepeapulco); Víctor Cortés Briseño (Apan); Ernesto Jamid Salomón Carpizo (Ixmiquilpan) y Víctor Estuardo Ordaz 

Hernández (San Agustín Metzquititlán) tienen encima a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), que comanda 
Rodolfo Picazo. Si los munícipes no se ponen la pila ahora, pronto los veremos buscando trabajo en otro lado y con un 

abogado atrás para que los defienda. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Y si sumáramos la cifra negra, el número se iría a las nubes 

(Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

Los vampituzos se fueron a León: Ya estarán contentos todos aquellos que se enseñaron con los siempre humildes y 

bondadosos Fassi y Martinez, que ante tantos desgraciados uqe no dejaban pasar días sin criticarlos, de plano se fueron a 
vivir a León. A ver ahor auqe hacemos, toda vez que es conocida su bondad, que se traducia en millonarios donativos a los 

más necesitados. Yo estaba tentado a iniciar la causda para la beatificación de ambos dos.  
Abrazo para Raúl Arroyo. Una vez me comentaba que el capitulo de la rectoria en la UAEH era asunto olvdado que 

entendía porqué no, llegó,  aunque por supuesto no lo aprobaba. Ahora nombrado delegado de la PGR en el Estado de 

México, es personaje vital en la política de nuestra entidad quien lo quiera entender. 
También un abrazo para El Súper. Fueron días d 

ificiles, pero El Super se va recuperando. Por ello un abrazo para Rubén Mendoza, su hijo y compañero de trabajo. Todavía 
hay Súper para rato y bueno que así sea. (Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Una nueva oportunidad de crecimiento económico llega a la entidad con el asentamiento de la empresa SCA en la región de 
Ciudad Sahagún, donde empieza a recuperarse la certeza que hizo de esta zona una de las más importantes en materia de 

industria del país alguna vez. Los capitales, la generación de empleos, pero sobre todo la posibilidad de ser un polo de 
desarrollo, incitan a más inversionistas para mirar a Hidalgo como punta de lanza en un futuro no tan distante. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Brenda Marino. Esta hidalguense viaja con la comitiva nacional para la Copa Mundial de Tiro con Arco bajo Techo, 

evento que en próximos días tendrá lugar en Telford, Inglaterra. Cabe recordar que Merino Escudero también ganó el Premio 
Estatal del Deporte en la edición 2013 y es uno de los jóvenes talentos que siempre busca los espacios para mantenerse 

vigente. 
 

Abajo-: Perfecto Hernández. Varios son los temas que llevaron a menos la imagen del alcalde de Yahualica. Hernández 
Bautista generó buena expectativa, mas varios asuntos por la falta de pericia para reducir las quejas de la gente por las 

demandas incumplidas lo dejan como un perfil de mediana estatura política que en poco o nada apoyo a quienes 

supuestamente representa. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 
GRAN PROYECTO 

En diferentes medios nacionales se confirmó que el gobierno federal en conjunto con una empresa de capital 
internacional ligada al ex mundialista Jorge Valdano construirá en México 32 centros de alto rendimiento 

deportivo; uno por cada entidad. Aunque en Hidalgo aún no se conoce a detalle o no se difunde el proyecto en sí, sin 
duda la construcción de un nuevo centro para atletas de alto rendimiento significa una derrama económica muy 

importante. Habrá que esperar a que las autoridades confirmen los montos, las fechas y el lugar destinado para dicho plan. 

 
RELEVO 

Como esta columna lo anunció ayer fue presentado el ingeniero Daniel Barrera Martínez como nuevo director 
de la Caasim, en sustitución de José Luis Gallegos. El ex director había confirmado su salida en una fiesta de 

despedida que hizo para sus amigos y compañeros el pasado fin de semana. Ahora Gallegos dice que en breve 

ocupará una delegación federal. 
 

INFLUENZA 
Los grillitos del Sector Salud insisten en que hay toda una “danza” de cifras de enfermos y muertes por la 

influenza en el estado de Hidalgo que simplemente no coinciden. Según los reportes extraoficiales hay 

defunciones en hospitales privados de Pachuca pero éstas no aparecen en las estadísticas. Hoy el Sector Salud 
presentará su segundo corte oficial sobre el tema y se prevé que el número de casos incremente ya que hay reportes de la 

Sierra y Huasteca que así lo confirman. Al parecer, esperan que nuevamente sea la Secretaría de Salud federal la que salga a 
dar la cara, tal y como pasó hace meses con el tema y las cifras del cólera. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Mujeres en la “guerra” de Michoacán: Entre centenares de hombres, hay un puñado de mujeres que 
también ha decidido levantarse y sumarse a las autodefensas. Son absoluta minoría. No todas disparan. La mayoría de ellas 

decidieron apoyar este movimiento desde el hogar. Tampoco tienen mucha voz o decisión. Por ejemplo, el consejo ciudadano 

de las autodefensas —que aglutina a todos los municipios que se han levantado en Michoacán— tiene más de 30 
consejeros, y sólo tres son mujeres. ¿Cómo viven la guerra ellas, que han decidido irse con ―la bola‖? Dicen que no es fácil; lo 

más duro es luchar contra los prejuicios de la gente. Pero no se arrepienten de la decisión que tomaron.  
La “Comandanta Bonita” 

Sólo una mujer estuvo en el frente, entre centenares de hombres, la mañana del 12 de enero en que las autodefensas 

arrebataron Nueva Italia a Los Caballeros Templarios a punta de pistola.  Ella iba con el grupo de la camioneta lujosa, con 
un R-15 en mano. Playera, jeans entubados y tenis. Maquillaje impecable. Pequeña, rasgos delicados, mirada endurecida en 

ojos grandes de muñeca. La ciudad estaba sitiada y bajo fuego, y ellos circulaban sobre la carretera con destino a Lombardía. 
Ahí, unos 30 metros adelante, a la altura de una discoteca, unos ―vatos‖ llevaban las camisetas blancas de las autodefensas.  
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—¿Son amigos? —preguntó alguien.  

—Vénganse, vénganse, son amigos —contestó otro.  

Pero uno de los ―amigos‖ se sentó en medio de la carretera. Llevaba un ―lanzapapas‖, como llaman por acá a los 
lanzagranadas. Eran templarios disfrazados.  ―Ahí va la bala‖, anunció alguien en la radio de guerra, donde se escucha a las 

autodefensas y templarios por igual. El tipo sentado disparó una ―papa‖ contra la camioneta. No le dio. El objetivo aún estaba 
lejos. Ahí dio inicio uno de los enfrentamientos más violentos.  

El encontronazo ―estuvo bueno‖, resume La Bonita.  

—¿Y no te dio miedo? —se le cuestiona a la chica.  
Guarda silencio un momento, extrañada, como si se le estuviera preguntando si cree en duendes o en hadas.  

—No —responde con voz grave. Será por mi carácter, que lo tengo muy duro. O porque ya me acostumbré... quizá la primera 
vez...  

—¿Cuándo fue la primera vez?  
—Tenía 15 años.  

Ella salía de una fiesta con su novio y llevaba el arma de él en la bolsa. Alguien trató de atacarlos. Ella le dio el arma y se 

defendió. Entonces La Bonita era una adolescente, pero ahora, a sus 31 años, la anécdota es casi rosa, después de haber 
dejado a sus dos hijas y su empleo en una tienda de autoservicio en Estados Unidos, y pasar casi un año de batallas como 

escolta de El Americano.  Y no es poco el papel de escolta de El Americano, líder de Buenavista. Él ha encabezado la toma 
de Parácuaro, Antúnez, Nueva Italia. Los de Buenavista van casi siempre al frente. Y con ellos va La Bonita.  Originaria de 

Cenobio Moreno, municipio de Apatzingán, creció en Estados Unidos, pero regresaba a Michoacán seguido. Y cada que lo 

hacía, le tocaba saber de gente asesinada, niños desaparecidos. ―Niños de cuatro o cinco años levantados‖, dice con 
indignación. ―Para no ir más lejos, se llevaron a mi cuñada con tres meses de embarazo‖.  Cuando comenzó lo de las 

autodefensas decidió sumarse. ―Y aquí estamos‖, resume. ―Yo no ando con ninguno. Muchos piensan que por ser mujer 
andas con el jefe o algo. Hay algunas muchachitas que sí. Pero yo no. Yo vengo por esto‖, y afianza su R-15.  Y eso lo 

reiteran sus compañeros: ―Muchas vienen con novio; ella, La Bonita, viene sola‖.  Ser mujer, joven y bonita en medio de un 
pequeño ejército, requiere darse su lugar. A veces es difícil. Nadie le ha faltado al respeto, pero muchos de ellos llevan meses 

sin ver a su mujer y ella siente cómo la miran. ―A mí me respetan mucho. Todos me hablan de usted. Y no me hablo con 

todos‖.  Entre centenares de hombres, hay un puñado de mujeres. La mayoría están armadas. Pero sólo una dispara en 
Nueva Italia: la Comandanta Bonita.  

—¿Has matado a alguien?  
Sorprendida, se ríe. Con carcajada grave, inquietante, responde:  

—No sé. Yo sólo disparo.   

Idalia 
Cuando las autodefensas llegaron a una ranchería cercana a Pizándaro, agarraron a un ―puntero‖ (halcón, informante de Los 
Caballeros Templarios) y se lo llevaron a la cabecera municipal, en Buenavista. Idalia, una joven cortadora de limón, vio 
cómo se llevaban al hombre que quería, y al poco tiempo recorrió el puñado de kilómetros que la separaban de él. Pero 

Buenavista, a pesar de ser un bastión de autodefensas, no está libre de espías; alguien la vio e informó a los templarios de 

Pizándaro que Idalia ―andaba con los comunitarios‖.  Uno de los templarios, apodado El Águila, la fue a buscar una noche, 
cuando la joven de 22 años estaba con sus amigos echando unos tragos. Él llegó y la mandó llamar.  

—Me dijeron que tú le pasas información a los comunitarios —le dijo El Águila a la chica.  
—La neta yo no. No he andado con ellos ni pienso andar —le contestó.  

—Así no me dijeron.  
—No quiero problemas, ni con ustedes ni con ellos —reviró Idalia—, porque tengo una niña.  

Desde entonces, Él Águila comenzó a asediarla, a presionarla para que se fuera con él.  

Pasó el tiempo, y en una ocasión el templario le mandó un mensaje: debía ir a la comunidad de Los Charcos esa misma tarde. 
Pero fue entonces que los comunitarios llegaron a Pizándaro. ―Miré cuando pasaron. Vi la caravana y dije: ‗de aquí soy‘‖, 

relata Idalia.  Se acercó al líder de Buenavista, El Americano. Él la aceptó, pero primero le pidió su celular y rompió el chip. 
Con ello se cancelaba todo vínculo con los templarios. Su primer trabajo entonces fue en la barricada principal, anotando las 

placas de los taxis que pasaban.  Eso fue hace seis meses. Ahora lleva un arma corta que sabe utilizar, pero no dispara. Mas 

no está exenta de sufrir todas las incomodidades de andar de pueblo en pueblo, cuidar las barricadas y hacer otras labores. 
De ello dan cuenta su elaborado manicure todo despostillado y los pies sucios en sus femeninas zapatillas de tiritas.  Pese a 

―ir en la bola‖, no deja de ser femenina. Lleva un glamoroso rímel azul metálico en las pestañas, que enmarcan sus ojazos 
negros, el rasgo más llamativo de su bello rostro moreno lastimado por la pobreza; lleva brillo en sus delicados labios, que 

exhiben una dentadura destruida, producto de la falta de atención dental desde la niñez.  A su hija de cuatro años, que se 
quedó con los abuelos, no la ve. No puede ir a su pueblo, ya que otra chica subió al Facebook una foto de Idalia con los 

comunitarios y etiquetó a un templario, para que la viera. ―¿A qué me arriesgo, a que me den un balazo?‖. Atrás quedó su 
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vida como cortadora de limón.  

“Dulcinea” 

Dulcinea metió a la mochila escolar tres pantalones, tres blusas y ropa interior. Dejó su casa como si nada e incluso fue a 
clases, a la secundaria donde estudiaba el segundo año. Pero a la hora de la salida, en lugar de dirigirse a su hogar tomó un 

taxi rumbo a la cabecera municipal, Buenavista, a una hora de camino. Ahí, su hermano ya la esperaba. Así se unió a las 
autodefensas. Fue el día en que Dulcinea —de 14 años— dejó a las personas y cosas que ama: su hermanita de 8 años, jugar 

como delantera en el equipo de futbol —deporte para el que, dice, es muy buena—, a sus amigas y a su mamá. Todo por las 

armas.  Dulcinea relata sus peripecias sonriente, con cara infantil, maquillada. Es muy alta y delgada. Tiene cuerpo de modelo 
y sonrisa de niñita; es conmovedor verla entre ―la bola‖, con puros hombres hechos, sobre un camión de redilas rumbo a un 

patrullaje.  Ella advierte que casi nunca anda armada ni dispara. Ayuda en otras cosas. A veces lava ropa para sus 
compañeros, acompaña a su hermano en la barricada, anda de civil. Cuando el Ejército ha querido desarmar a las 

autodefensas, forma parte de la gente que acude en ayuda.  Casi nunca tira. Pero ya lo ha hecho, dice. En una ocasión se 
encontró en medio de un balacera. Eran templarios. Y ―pues yo también tiré. Y me dio miedo, pero ni modo, dije, ‗vamos a 

calarnos aquí‘‖. Llevaba un arma corta. Y se caló.  Por ser mujer y muy joven, ha sufrido la condena moral de la gente: una 

chiquilla entre puros hombres. ―Las personas civiles siempre andan tachando de que ‗nada más anda con este o aquel‘. No se 
dan cuenta de que una anda apoyando. Me da coraje, todavía que una anda arriesgando la vida por ayudarlos‖.  

—¿Cómo te imaginas en el futuro? —se le pregunta.  
—A lo mejor, empezar las clases. Empezar la escuela abierta. Me gustaría ser diseñadora de modas o estilista.  Ahora está 

enamorada de un joven de las autodefensas; él le ha regalado un gato de peluche que lleva a los diferentes campamentos. 

Pero ni el hermano ni el novio le quitan cierta soledad.  Cuando va a bañarse y a descansar al hotel, muchas veces se acuesta 
a ver la tele, ―y entonces pienso: ‗Mira, estoy hasta acá, yo sola‘‖. (Lydiette Carrión, primera plana). 

La Jornada-Peña abre puerta a autodefensas para ser policias: Los grupos de autodefensa de Michoacán 
‗‗genuinamente‘‘ interesados en participar en las tareas de seguridad pueden sumarse a los cuerpos policiacos ‗‗atendiendo a 

los principios y a la formalidad que prevé la ley‘‘, ofreció el presidente Enrique Peña Nieto. El tema de la vio lencia en México, 

y en específico el de los grupos de autodefensa, siguió al mandatario hasta las sesiones del Foro Económico Mundial. Frente a 
las interrogantes, el propio Peña admitió no poder ser omiso en una materia ‗‗que sin duda nos ha señalado y ha marcado la 

proyección de México en los últimos años‘‘. 

Enseguida, sin embargo, ubicó la inseguridad como ‗‗un gran reto‘‘ no privativo sólo del país, sino de toda América Latina, y 

donde los niveles de violencia en la región ‗‗se han venido acentuando‘‘. Con todo, Peña Nieto defendió los resultados de su 
gobierno en este tema al mencionar un descenso, aseguró, de 30 por ciento de homicidios vinculados al crimen organizado. 

Ese dato, y ‗‗sin pretender ser triunfalista, nos resulta alentador, pero todavía con camino por andar para garantizar las 
condiciones de seguridad y de tranquilidad que demanda México‘‘. Las preguntas sobre la violencia en el país fueron 

formuladas por Klaus Schwab, presidente ejecutivo del Foro Económico Mundial de Davos (WEF, por sus siglas en inglés), al 

término de la conferencia magistral del mandatario bajo el título Transformando México: sociedad, política y economía. Ahí, y 
en un auditorio cuya sillería no se llenó, el presidente Peña ubicó como prioritario para su administración recuperar paz y 

tranquilidad para los mexicanos. Por ello, abundó, se ha puesto en marcha una estrategia gubernamental con varios 
componentes, donde se incluye contar con nuevas instituciones policiacas, mucho más profesionales, con mejor equipamiento 

y bajo un mando único. Incluye además un nuevo sistema de justicia penal oral, cuya fecha última para su aplicación total 

será el año 2016, y con el cual se facilitará hacer más ágil y rápida la aplicación de la justicia en el país, ‗‗y evitemos lo que 
sin duda es una de sus deficiencias: el combate a la impunidad‘‘ . Ahora, y derivado de la reforma política –abundó– habrá 

una fiscalía general de la República con autonomía y eso dará mayores capacidades para combatir al crimen organizado y la 
comisión de cualquier delito. Cuando fue interrogado por Schwab directamente sobre el tema de las autodefensas, el 

presidente Peña dijo que parte de su estrategia contra el crimen ha consistido en enfrentarlo mediante la regionalización y de 
ese modo atender la problemática específica en distintas zonas y entidades del país. ‗‗El caso muy señalado recientemente es 

en particular Michoacán, en donde se ubica o ha habido presencia de grupos denominados de autodefensa, y algunos de ellos 

que genuinamente se han organizado para defenderse de la incursión del crimen organizado; el Estado ha reaccionado, 
primero convocando a aquellos que genuinamente quieran participar en las tareas de seguridad, que lo hagan atendiendo a 

los principios y a la formalidad que prevé la ley, cumpliendo los requisitos para ser parte de los cuerpos de seguridad. ‗‗Y, por 
otro lado, el gobierno federal ha entrado de lleno a los municipios del estado de Michoacán en donde hay debilidad 

institucional, donde los cuerpos de seguridad pública municipales estaban debilitados o algunos cooptados por el crimen 

organizado‘‘, respondió… 
Experiencias exitosas 

En este último caso, insistió, el gobierno se ha hecho cargo de la seguridad pública y se trabaja en la creación de nuevos 
cuerpos policiales con capacidad y profesionalismo. Hasta ahora, aseguró para concluir, se han tenido ya experiencias 
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exitosas en lugares como Ciudad Juárez, Chihuahua, y Monterrey, Nuevo León, ‗‗donde ha habido una sensible disminución de 

los niveles de violencia y una mayor profesionalización de los policías‘‘. (Rosa Elvira Vargas, primera plana). 

Excélsior-Videgaray adelanta que en febrero se dará a conocer un Pacto Fiscal: El secretario de Hacienda, Luis 

Videgaray Caso adelantó que en febrero próximo se dará a conocer el ―Pacto Fiscal", que será un Acuerdo de Estabilidad 
Tributaria a fin de dar certeza a las reglas de los impuestos para los próximos años. De lo que se trata es de dar 

certidumbre a las empresas, a los trabajadores, sobre lo que serán las reglas de impuestos para los próximos años", detalló 
durante una entrevista en el marco de los trabajos del Foro Económico Mundial. Afirmó que sin duda, la estabilidad en las 

reglas tributarias, "es decir en los impuestos, es un factor que contribuye al crecimiento económico y la inversión y 

habiéndose ya el año pasado una muy importante reforma hacendaria". Dijo que ahora es momento de dar estabilidad 
tributaria, es decir, certidumbre a las reglas de los impuestos para los próximos años, eso se estará anunciando en el mes de 

febrero". Reconoció que se está trabajando en el Pacto Fiscal, "y estamos haciéndolo por instrucciones del presidente con la 
iniciativa privada para lo que será un Acuerdo de Estabilidad Tributaria". (Redacción, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Hasta cuándo la coexistencia? 

Entrevistado en Suiza por CNN, el presidente Enrique Peña Nieto dijo que ―el Estado mexicano no puede ser permisivo ni 
tolerar la presencia de grupos, por más genuinos que sean, en materia de querer defenderse o de autodefenderse‖. Hace dos 

lunes, en Morelia, Miguel Ángel Osorio Chong los invitó a dejar las armas y retornar a sus lugares de origen o, de lo contrario, 
―aplicarles la ley de armas‖. Pero si los hubiera con ―vocación para servir en los cuerpos de seguridad, los invito a seguir los 

procesos para convertirse en integrantes de las corporaciones locales de seguridad en pos de resguardar sus comunidades‖, 

añadió el secretario de Gobernación.  En la misma lógica, desde Davos, Peña Nieto convocó a esos grupos a ―legalizarse‖. Por 
lo pronto, lo que está ocurriendo es que muchos autodefensas, tan o mejor armados que sus repentinos camaradas de 
armas, andan en compañía de policías federales y soldados en operativos ―de vigilancia‖. Mao decía que el poder, el 
verdadero poder, ―está en el fusil‖. ¿Quién lo tiene en Michoacán? (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

“Playboy” y “La Princesa”, en las redes ya no se “mata” como antes 

Al dolor por el asesinato de su hijo Gibrán, la familia Martiz tuvo que cargar con un hecho despreciable en las redes sociales. 

Una mano anónima subió fotografías de Gibrán, el joven estrella de La Voz México, desplegando un cuerno de chivo, una 
ametralladora, un revólver y dos escuadras. Perfecto para lograr un efecto: si Gibrán Martiz fue levantado por supuestos 

policías estatales de Veracruz y luego asesinado debía ser por algo muy oscuro. Pero no contaban con que Ricardo Ortiz, el 
manager del cantante, reaccionaría de inmediato para explicar que las fotos eran parte del video de la canción ―Playboy‖, que  

estaban por grabar cuando la desventura se posó sobre Gibrán.Dudamos hasta que Ortiz nos mandó la canción 
(@cirogomezl), que tocamos ayer en la radio. La letra de ―Playboy‖ deja poco espacio a la duda: ―Seguimos, acá cabe todo el 

desmadre, dejando un cagadero hasta el jale/ Cargo la nueve para el jale que se ofrezca‖. Espantoso, pero incontestable. 

Algo parecido ocurrió con la hija del líder templario Enrique Plancarte, Melissa Plancarte, La Princesa de la Banda: un infame, 
viral linchamiento en las redes por, Carlos Marín dixit, portación de pariente prohibido. Hasta que Melissa usó las redes para 

divulgar una carta difícil de impugnar: ―Me he dedicado solo a la música y con esto no he dañado a nadie (…) Naturalmente 
que amo a mi padre, pero así como no soy yo quien deba juzgarlo, tampoco soy responsable de sus actos y no cargo en mí 

responsabilidad alguna‖. Está madurando una eficaz cultura de defensa en las redes. Ya no se mata con la facilidad de antes. 

Buena noticia.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/24/940093
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Milenio-En Privado…  

Foro de ex presidentes 

El primer Presidente de México que participó en el Foro Económico Mundial de Davos, en Suiza, fue Carlos Salinas, en enero 
de 1990, donde descubrió que las grandes potencias y capitales solo tenían ojos para aquella fascinación que venía del Este, 

tras la caída del Muro de Berlín, lo que registró en los primeros encuentros. Una helada noche, caminando bajo la nieve con 
Héctor Hernández, tomó la decisión, para atraer la atención y darle cauce a la crisis de México: aceptar lo que sus 

antecesores habían rechazado: un tratado de libre comercio con Estados Unidos, y al que luego se agregaría Canadá. Volvería 

a Davos en enero de l994, agobiado por la irrupción del EZLN y su declaración de guerra, y esta vez descubrió que a las 
potencias les tenía sin cuidado Chiapas, la guerra de los Balcanes estaba en su apogeo sangriento. Ernesto Zedillo fue dos 

veces como Presidente. La primera en medio de la crisis que estalló en l994, y la segunda en vías de salir de aquel desastre 
económico y que provocó la ruptura y enfrentamiento con Salinas. Vicente Fox estuvo en 2001, con el atractivo de haber 

sacado al PRI de Los Pinos, pero no se enteró mucho, no tenía discurso económico. Regresaría en 2003, pero apenas hay 

registros. Felipe Calderón ya era un asiduo al foro y como Presidente regresó. Una vez se sentó en un restaurante de Davos 
con Zedillo, lo que fue algo insólito en la política mexicana: que un Presidente se reuniera en público con uno de sus 

antecesores, y de otro partido. Ellos dos son los únicos ex presidentes que han regresado a Davos, al punto que esta edición 
se da otro hecho inédito: asiste un Presidente, Enrique Peña Nieto, y dos ex presidentes, Zedillo y Calderón. Y no se descarta 

que se puedan reunir, no sé si uno a uno, o los tres, de lo que no hay registros desde los tiempos de López Mateos. Por eso 
Davos es un foro para todos. Las diferencias no entran al pueblo, aunque las tengan y profundas. 

Las dejan en la entrada. 

RETALES 
1. Hola. En las vacaciones decembrinas el presidente Peña Nieto tuvo un encuentro breve pero amable con Felipe Calderón. 

El único testigo en el campo de golf Tres Vidas, en Acapulco, fue Emilio Gamboa; 
2. Reporte. El Foro de Davos encargó a Calderón que forme parte de un equipo que resuelva la discusión entre cuidado al 

medio ambiente y desarrollo. El reporte se llama Cambio Climático y Desarrollo Económico. Y por eso está allá; y 

3. Preferentes. En el inicio de este periodo legislativo, el presidente Peña Nieto enviará como iniciativas preferentes las 
leyes secundarias de telecomunicaciones y transparencia. La secundaria de la energética, en el Senado, va normal. (Joaquín 

López Dóriga, página 02). 

Milenio-Trascendió… 

:Que le fue bien a Enrique Peña Nieto en el arranque de su participación en el Foro Económico Mundial de Davos. 

El presidente de Iberdrola, José Ignacio Sánchez Galán, le dijo al mandatario que tienen listo un paquete de inversión de 

entre 5 y 7 mil millones de dólares para México, después de la aprobación de la reforma energética, pues en sus planes 
originales contemplaban traer solo 500 millones de dólares. 

:Que relajado, de buen humor y con un discreto aparato de seguridad se vio a Felipe Calderón en las calles de Davos. 

El ex presidente acudió a promover su proyecto del cambio climático y se dio tiempo para opinar sobre algunos temas 
nacionales y hasta tomarse fotos con reporteros mexicanos, pero cuando se le preguntó sobre la situación interna del PAN, 

pidió ―no hablar de cosas tristes‖ y terminó la plática. 

:Que el próximo martes el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, presentará la Estrategia Nacional 

Antisecuestro. 

Asistirán los gobernadores de las entidades con mayor incidencia de plagios y representantes de organizaciones de la 

sociedad civil, sesión en la cual la Policía Federal, comandada por Manuel Mondragón, tendrá a su cargo detallar los 
avances en el despliegue en Michoacán. 

:Que la naviera Oceanografía, propiedad de Amado Yáñez, contrató a la compañía KPMG y también negocia con un 

despacho ―prestigiado‖ de abogados para aplicar auditorías contables y jurídicas a sus contratos por 3 mil 400 millones de 

pesos con Pemex, que presuntamente tienen irregularidades. 
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Esto debido a que el gobierno corporativo de la firma está, al igual que la petrolera y la Secretaría de la Función Pública, 

interesado en que haya ―absoluta transparencia‖. 

:Que quienes esperaban una ―noche de cuchillos largos‖ en la plenaria de los diputados del PAN en Puerto Vallarta, se 

equivocaron. Gustavo Madero amarró una sesión tranquila con el presidente de la Cámara baja, Ricardo Anaya, y los 
coordinadores en el Senado y San Lázaro, Jorge Luis Preciado y Luis Alberto Villarreal. 

Villarreal definió la ruta de la agenda panista: primero las leyes secundarias de telecomunicaciones y competencia 
económica, luego la reglamentación de la reforma político-electoral, para tener lista la integración del nuevo Instituto 

Nacional Electoral en marzo.  (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Peña Nieto en Davos: El Presidente optó por hablar en español. Hizo bien, a mi juicio. En otras ocasiones ha tratado de 
usar el inglés para dirigirse a públicos internacionales, pero el resultado no ha sido satisfactorio. En el Foro Económico 

Mundial el inglés es la lengua franca. Enrique Peña Nieto, sin embargo, pudo generar un mayor impacto hablando en español 

y dejando que el excelente servicio de interpretación del Foro tradujera al inglés. Muchos de los que acudieron a la 
presentación sabían español, por ser su lengua materna o por estar dedicados al área latinoamericana. El Salón de Plenos del 

Foro estaba bastante vacío, pero esto no debe preocupar. No es común que los presidentes de México o de Latinoamérica 
generen atención en una reunión global. Sólo algún mandatario latinoamericano especial, como el muy carismático Lula, ha 

logrado llenar el pleno. El mexicano que más éxito de taquilla tuvo fue Vicente Fox, pero sólo en su primer año; después dejó 
de llamar la atención. Tan solo ayer, además de Peña Nieto, tuvieron sesiones plenarias el presidente de Irán, el primer 

ministro de Australia y el primer ministro de Israel. Los primeros ministros de Italia, Irlanda y Suecia tuvieron que 

conformarse con una sesión conjunta. La competencia para ocupar lugares protagónicos en el Foro es brutal. El que Peña 
Nieto no haya llenado el Pleno es indicativo de que México no es un país preocupante a nivel global. El contraste con Hasán 

Rouhani, el presidente de Irán, es notable. Había más interés en escucharlo a él, pero porque es una sorpresa que un 
presidente iraní acuda a Davos y porque Irán es siempre un posible centro de conflicto. Peña Nieto no dijo nada nuevo en la 

plenaria, no por lo menos para los mexicanos. Apuntó que las finanzas de México son sanas, con una deuda pública de 38.7 

por ciento del producto interno, una proporción menor a la de la mayoría de los países desarrollados; pero en los últimos 30 
años la tasa de crecimiento ha sido de un pobre 2.4 por ciento al año, por lo que para crecer más es necesario hacer 

reformas de fondo. Detalló las principales reformas que él ha impulsado. Al hablar de la energética, señaló que "la geografía 
energética del mundo está cambiando". Para tener más energía y más barata se requiere incrementar la inversión. No "puedo 

ser omiso" sobre el tema de la inseguridad, dijo. Afirmó que si bien el país sufre problemas de violencia, los homicidios han 
caído 16 por ciento y los vinculados al crimen organizado 30 por ciento. A una pregunta de Klaus Schwab, presidente del 

Foro, sobre los grupos de autodefensa en Michoacán, dijo que el Estado está actuando directamente en aquellas 

comunidades en que han fallado las instituciones de seguridad, pero con la intención de retirarse una vez que éstas hayan 
sido reconstruidas. Quizá Peña Nieto no fue un "éxito" en Davos. Lo importante es que no haya cometido errores. El trabajo 

más importante en esta reunión se hace en reuniones más pequeñas y cerradas. Ayer el Presidente participó en dos sesiones 
más, "La promesa de la Alianza del Pacífico", con el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y el primer ministro de 

Perú, César Villanueva, así como en la tradicional cena latinoamericana. Hoy viernes dará a conocer tres proyectos de 

inversión por 7 mil 500 millones de dólares, uno de los cuales es de Nestlé y otro de PepsiCo. Éstos se habían concretado con 
anterioridad, pero Davos es el lugar ideal para lanzarlos. El Presidente ha tenido también encuentros privados con 

mandatarios y empresarios. No es un mal saldo para un viaje de dos días. Davos permite eso: completar en 48 horas una 
agenda que de otra manera habría requerido varias semanas y varios viajes. 

Inversiones en Irán 

El presidente de Irán, Hasán Rouhani, se reunió en Davos con representantes de la industria petrolera y dijo que el país 
requerirá más de 100 mil millones de dólares en inversiones en los próximos años. La competencia por la inversión en energía 

será muy intensa. (Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

El nuevo reloj de Navarrete Prida 

COMO SI NO FUERA un asunto delicado, por tratarse de los costos a la seguridad de un integrante del gabinete presidencial, 

el secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, comenzó a hacer bromas por el asalto que sufrió el domingo pasado en un 
centro comercial de Polanco. Durante la clausura de la asamblea de la Asociación de Pilotos Aviadores, el ex procurador de 

Justicia del Estado de México dijo que ya trae otro reloj de repuesto. Por supuesto, los pilotos dejaron escapar risas. Pero más 
allá del chistorete, don Alfonso no ha explicado las razones por las cuales no estaba acompañado de su escolta y si hubo 

consecuencias en el Estado Mayor Presidencial, institución encargada de la seguridad de los integrantes del equipo de trabajo 

del jefe del Ejecutivo. 

MUY RELAJADO, sin escolta, de mochila al hombro y tenis, el ex presidente Felipe Calderón caminaba este jueves por las 
calles de Davos. El panista no regateó un buen apretón de manos al general Roberto Miranda, jefe del Estado Mayor 

Presidencial, con quien se encontró en su andar. En una plática informal de banqueta, un periodista le preguntó cómo veía las 

cosas en el PAN, donde los grupos en disputa por la dirigencia se han acusado de todo. ―No hablemos de cosas tristes‖, 
respondió entre carcajadas y se perdió en medio de la gente en la villa alpina que alberga al Foro Económico Mundial. 

CON MANO SUAVE y un trato de caballeros, el presidente del Foro Económico Mundial, Klaus Schwab, conectó bien con el 

jefe del Ejecutivo mexicano, Enrique Peña Nieto, quien presentó su conferencia en Davos bajo el título ―Transformando 

México; sociedad, política, economía‖, para destacar el proceso de reformas estructurales, concretadas en 2013. En su papel 
de moderador, don Klaus dijo que era ―impresionante‖ lo que se ha hecho con las reformas y, enseguida, tocó con diplomacia 

el tema de la seguridad en territorio mexicano, sin hacer a un lado las buenas noticias. El mandatario dijo que el fenómeno no 
es privativo del país, sino un reto para toda América Latina. Y, claro, no deja de ser un tema prioritario para el gobierno 

federal. 

LISTA la estrategia antisecuestros. En este espacio le adelantamos que el equipo del secretario de Gobernación, Miguel Ángel 

Osorio Chong, había avanzado en el documento, principalmente para cerrar la posibilidad de que las bandas operen desde las 
prisiones del país, con el uso de inhibidores para la telefonía celular. En el proceso de elaboración de la estrategia han 

participado los tres niveles de gobierno, así como organizaciones de la sociedad civil. El próximo martes se anunciarán las 
nuevas acciones, evento al cual estarán invitados representantes de todos los sectores participantes, entre quienes se 

encontrarán Isabel Miranda de Wallace y Alejandro Martí. 

SINCERO, el coordinador de los senadores del PAN, Jorge Luis Preciado, se confesó ante los diputados federales azules, 

reunidos en plenaria en Puerto Vallarta, Jalisco. Antes de iniciar su discurso, don Jorge Luis dijo sentirse muy contento de 
estar con sus compañeros legisladores, pues ―tengo más amigos‖ en San Lázaro que en la propia bancada panista en el 

Senado. Ciertamente, nos confirman, Preciado tiene que lidiar con el ex líder parlamentario, Ernesto Cordero, y su grupo. En 

medio de la guerra de insultos, otro que dijo sentirse bien fue el presidente del partido, Gustavo Madero, quien utilizó las 
siglas ATM… (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AL ESTILO de Eliot Ness contra la Mafia, el comisionado Alfredo Castillo y sus muchachos se han encontrado en Michoacán 
con un enemigo poderoso que logró meterse por todos los rincones del aparato de justicia. 

SEGÚN se sabe, al tomar las riendas de la Policía y la Procuraduría locales, descubrieron cosas que nomás no podían creer. 

¿COMO QUÉ? Como que no había expedientes y, además, que las averiguaciones previas sólo existían en los libros de texto. 

Las denuncias ciudadanas ni siquiera eran mecanografiadas y, por supuesto, una aprehensión era inimaginable. 

VAYA, la cosa llegó al colmo de que, en la oficina de un subprocurador, a la vista de todos, estaba la figura ¡de un caballero 

templario! Sí, con su espada, su cruz al pecho y su capa blanca. ¡Qué tal! 
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NO SE lo digan a nadie, pero en cosa de días Gustavo Madero dejará la presidencia nacional del PAN. 

EL CHIHUAHUENSE lo hará con el cuento, ¡perdón!, con el argumento de que quiere demostrar que no compite con ventaja 
en la contienda interna blanquiazul. A ver quién le cree. 

PORQUE al interior del PAN lo que se dice es muuuy distinto. De entrada porque deja a sus incondicionales en el CEN, pa‘ lo 
que se pueda ofrecer. 

PERO, sobre todo, porque dicen que Madero empezó enarbolando los valores tradicionales del panismo y terminó entregando 

el partido a las peores mañas. 

Y NO sólo eso: hay una fuerte molestia en su contra en los estados dado que hizo a un lado a los panistas de abolengo en el 

partido. 

A ESTOS los borró de las listas de aspirantes al Consejo Nacional y puso en su lugar a puros incondicionales, de esos que son 

conocidos como paleros. 

Y MIENTRAS Madero se va, Cecilia Romero se ve. Sí, ya se vio como presidenta nacional panista. 

QUIENES han visitado en estos días el búnker de la Colonia Del Valle relatan que la secretaria general anda pregonando que 

ahora ella es la que manda en el partido… aunque el suyo será sólo un mandato interino. 

DA LA IMPRESIÓN de que en la próxima reunión del Consejo de Administración de Liconsa, en lugar de revisar las cuentas, 

van a bailar la Guelaguetza. 

COSA DE VER que el director del organismo, Héctor Pablo Ramírez Puga, tiene taaanto interés en su natal Oaxaca que está 
haciendo de este estado la prioridad de su gestión. 

Y NO ES mera conjetura, pues él mismo lo dijo en un acto en Villa Tututepec, hace apenas un mes. Pero de las palabras ya 
pasó a los hechos. 

CUENTAN QUE su círculo cercano de colaboradores está formado, en su mayoría, por oaxaqueños que están trabajando muy 

duro, tanto como si estuvieran preparando la campaña de alguien. 

ADEMÁS, el pasado 6 de enero funcionarios de Liconsa salieron a las calles oaxaqueñas a repartir no leche, sino… ¡juguetes! 

Claro, con los atentos saludos de Ramírez Puga. 

TODO ESO se suma a la decisión del miércoles de crear seis de los nuevos 10 centros de acopio de leche, obvio, en Oaxaca. 

PERO, BUENO, todo debe ser una bendita coincidencia. No es que el funcionario esté construyendo su candidatura a 

gobernador, no sean malpensados. (Redacción, página 10) 
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